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第５回北杜市上下水道事業審議会 

日時 令和４年４月２５日（月）午後１時３０分から 

場所 高根総合支所 ２階大会議室 

 

出席委員 柴田典男、皆川直弘、内藤歳男、植松俊彦、比奈田善彦、三井建一、小林喜文、

平井求、進藤香苗、齊木和茂、草野香壽恵 

 

事 務 局 上村英司（北杜市長（上下水道事業管理者））、浅川和也（上下水道局長）、小澤

栄一（上下水道総務課長）、浅川博之（上下水道施設課長）、鈴木彰（上下水道

維持課長）、有賀英敏（総務担当）、清水香（営業担当）、浅川啓治（計画担当） 

 

議 題 （１）水道料金・下水道使用料の改定について 

 

報 告 （１）令和４年 第４回北杜市議会定例会答弁（要旨） 

    （２）スマートメータ導入実証調査の開始について 

 

その他 

    

 

公開・非公開の別 公開 

傍聴人 ４名（定員１０名） 

 

内容 

 

１．開会 

 

２．新任職員紹介 

 

３．会長あいさつ（省略） 

 

４．市長あいさつ（省略） 

 

５．北杜市長より諮問 

 

６．議事 

（１）「水道料金・下水道使用料の改定について」 

 司 会：「水道料金・下水道使用料の改定について」ご報告いたします。 

   

 事務局：資料に基づき説明。 
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 司 会：この件につきまして、ご意見、ご質問ありましたら、挙手にてお願いします。  

 

委 員：先ほど説明をいただいた企業団との契約についてのスライドがはっきりとわから

ないので、紙でいただいてもよろしいですか。また、企業団への支出がとても多

い現状にあり、昭和７５年（平成１１年）以降変更をせずに現在まで至るが果た

してそれでよいのでしょうか。人口が減少していることも考慮すると責任水量だ

からと言って継続して買い続けるのはおかしいのではないですか。申し込み程度

のものであれば変更していくことは可能なのでしょうか。 

 

事務局：この点について、今後、水道企業団と話し合っていかなければならないと考えて

いますが、水道企業団も我々と同じような業態であり、ただ単に買う水の量を減

らしてもらうということはできないと考えます。申込書の写しに関しては窓口で

お手続きをさせていただきたいと思います。 

 

委 員：申込書に水道の量は記載されていますが、どうして料金は記載されていないの

ですか。 

  

事務局：水道の量は約束されていますが、料金に関しては変動しやすいため記載はされ

ていません。 

 

委 員：現在、新型コロナウイルスの影響を受けて、大変多くの市民や事業者が苦しい

思いをしていますが、そのような状況において料金改定をして値上げをしていく

ことについて疑問に思います。基金を使って支えていくべきではないのですか。 

 

事務局：いずれにせよ、有収率が５８％であることを踏まえると管路の改修をしていかな

ければならない現状にあります。しかし、それらの費用は基本的には受益者が負

担していくのが原則です。現在の料金収益では管路の改修をしていくことはでき

ないので、今後は生活が苦しい方々のことも考慮してどのように賄っていくのか

を審議会を通して考えていきたいと思います。 

 

 委 員：繰入金を満額企業債の返済に充てるのはリスクがあるのではないでしょうか。 

 

事務局：リスクはありますが、まずは収益性を高めていくことが大切であると考えてい

ます。ただし、起債償還額が６億円以上である令和８年度までは現金不足の恐

れがある場合は一般会計繰入金をそこへ充てていこうと考えています。 

      

委 員：北杜市は山林エリアが大変広いこともあり、想像以上に水道事業は大変であり、

温暖化の影響で飲料水の確保も難しくなってくることが予想されます。このよう

な中で、料金に関しては、料金が高いのか低いのかを判断する基準を明確にする

ことが大切となるとともに、ある程度の値上げは仕方がないのではないかと考え、

有収率などを含めて総合的に判断していくことが求められると思います。 
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 司 会：ほかに質問や意見がありませんか。ないようでしたら、次に進めます。 

 

 

７．報告 

（１）「令和４年 第１回北杜市議会定例会答弁（要旨）」を議題とします。 

 司 会：「令和４年 第１回北杜市議会定例会答弁（要旨）」を議題とします。 

 

事務局：「令和４年 第１回北杜市議会定例会答弁（要旨）」についてご報告させていた

だきます。 

 

司 会：この件につきまして、ご意見、ご質問ありましたら、挙手にてお願いします。 

質問がないようですので、次に進めます。 

 

 

（２）「スマートメータ導入実証調査の開始について」 

 司 会：「スマートメータ導入実証調査の開始について」を議題とします。 

 

事務局：「スマートメータ導入実証調査の開始について」についてご報告させていただき

ます。 

 

司 会：この件につきまして、ご意見、ご質問ありましたら、挙手にてお願いします。 

 

司 会：質問がないようであれば、これで終了となります。 

 

 

８．その他 

  

 司 会：何か議事に関してご質問等々ありましたらお願いします。 

 

委 員：上下水道の料金の改定問題について、北杜市は山林エリアや急傾斜地が広く展

開されているが故に水道の管理をしていくことはかなり困難であると思います。

また、温暖化により飲料水の確保が難しくなってきています。さらに、どんな

水道施設でも水道管や配水池の老朽化などにより莫大な費用がかかってきてし

まいます。こういったことを含め、今後は何を基準にして料金が高いか安いか

を客観的に判断していかなければならないと考えています。 

      

 

９．閉会 

 

以上 



- 4 - 

（午後３時５７分終了） 

 

 

上下水道事業審議会 会   長  草野香壽恵  

議事録署名員  三井健一 

議事録署名員  小林喜文 

 

 


